AÑO V.-NUMERO 1.136

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Martes, 14 de Junio de 1938

¡Arriba España!

# ¡Castellon para Espana!

A las 7,15 de la tarde fué tomado por nuestro invencible Ejército

También se han tomado El Grao, Lucena del Cid, Albocácer, Villahermosa y otros muchos pueblos. - El enemigo huye a la desbandada y ametrallado por nuestra aviación

## Parte oficial de guerra

Salamanca .- Noticias recibidas hasta las veinte horas del dia 12 de Junio de 1938.

En el frente de Teruel, el furioso temporal desencadenado en la noche de ayer y en el día de hoy, que hizo intransitable los caminos, ha impedido toda acti-

En el frente de Castellón, nuestras tropas han continuado su brillante y profundo avance, ocupándose varios pueblos y posiciones de gran importancia. Se tienen noticias de haberse hecho muchos prisioneros, cuyo número exacto no se conoce a la hora de dar el Parte. También se ha cogido gran cantidad de armamento

En el Cinqueta y alto Cinca, se han ocupado por nuestras tropas, los pueblos de Cerveto, Señés, Puértoles, La Afortunada y otras posiciones. Estas operaciones han demostrado, una vez más, la fortaleza de nuestras tropas, puesto que se han verificado bajo frio intensísimo u copiosa nevada.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION Ayer se bombardeó el puerto, la estación del ferrocarril y la carretera al Sur de Castellón.

Salamanca, 12 de Junio de 1938 .-- II Año Triun-

De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno,-Rubricado. CRONICA DE GUERRA

# Castellón por la España verdadera

||Arriba España!| ||Viva España!|

do una maniobra que yo titulé en mis crónicas de hace tres fechas, de alto esti o estratégico. Ella dió produltado, la cai como es sabido, se habían hecho fuertes los rojos a favor de mag en Asturias. Pero se olvidan en sus cálculos, como siempre, del factor esencial que nos está dan do desde el principio, la victo-ria. Se olvidan de que la Espa ma Nacional, de que Franco man da soldados, manda un Ejército no a unos desgraciados que forman horda y que carecen de

minando con la caída de Caste- Cese ya la locura de los que no dón para los que han conduci-

entrar en detalles. En los tres Cataluña, pueden ser, deben ser, más y para gritar con el corado los casos de verdadero he- entienden así los milicianes, si zón rebosante de júbilo, ¡Viva últimos días, se han multiplica- el final de la guerra. Sino lo roismo. Pero esto no es de su- aún perseveran en su cobarde re el Ejército! ¡Viva Franco! ¡Arri les como tantas veces los alardes de esa resistencia de los rojos, que confiadamente suponían no seriamos capaces de rebasar este encrme alaturán suponían de la cue ve plazo, todo el territorio de la provincia de la cue ve provin te enorme cinturón, quizá más provincia de la que ya poseemos formidable que el del Puerto del las dos terceras partes, vivirá Escudo y el de Goldácano en Bil ya al amparo de la bandera roquiéranlo o no, tendrán que re conocer que no cuentan con me dios eficaces para atajarnos e Por úlitma vez, el espíritu del Caudillo, inagotable de generosidad les invita a termi nar la guerra sin nuevos estragos. Están irremesiblemente per didos, ya ni las palabras enganosas de sus dirigentes podrán

i Españoles, una vez más, victoria! ¡Por Franco, por el Ejército, ¡Arriba España! Desde las siete de la tarde de hoy, Castellón de la Plana está en nues tellón de la Plana está en nues tro poder. Desde hace tres días, las fuerzas que manda el General Aranda, venían desarrollan do una genial maniobra que na dado hoy su fruto culminando con la caída de Castero.

se sacian nunca de sangre. El do a esa manada de hombres a A la hora e n que transmito triunfo de Castellón y el fraca un verdadero estado de locura estas impresiones, no es posible so de la ofensiva en el sector de delirante. ¡Españoles, una vez

## ELOCUENTES PRUEBAS DEL HEROIS MO DE LOS DEFENSORES DE HUESCA

el de la orilla del Sella jo y gualda. El mundo sabrá de lurias Pero se olvidan en esta nueva victoria. Los rojos Durante el asedio rojo recibió 185 toneladas de

acaba de terminar un plano, que da idea de la resistencia heroica de aquella capital, durante el ase dio a que la sometieron las hues tes rijas en número infinitamen ocultar el desastre. Antes de lle te superior a sus bravos defen

Zaragoza, 13. - Un delinean | sores. En dicho plano se marca te de la Diputación de Huesca la zona afectada por los bombardeos aéreos y los cañoneos, que es de siescientos cuarenta nilómetros cuadrados, fijándo se la metralla que recibió dicha zona en ciento ochenta y cinco toneladas lo que supone doscien tos cincuenta gramos por metro cuadrado. Los daños causados por la metralla se elevan a diez millones de pesetas y los cristales destruídos alcanzan una superficie de cuarenta mil metros cuadrados.

# Burgos se lanzó anoche a la calle en delirantes marifestaciones

gos entero ha vibrado de emoción. Las gentes que oian el par te oficial en sus casas y en los cafés se han lanzado a la calle en medio de un entusiasmo deli rante y en medio de clamorosos vivas a Franco, al Ejército, a Es paña y a Castellón español. Se oyen los himnos patrióticos inter pretados por las bandas de musica y las gentes en masas enor mes se dirigen al Cuartel Genera! y se estacionan ante el Mi nisterio de la Guerra y allí se re piten los vítores en forma ine-

A pesar de la noche que es muy fria, puede decirse que na die se ha quedado en casa en Burgos. Se oyen las dulzainas castellanas cantando la victoria se escuchan coros improvisados de falangistas que cantan el "Cara al Sol". El júbilo es más intenso porque las gentes no esperaban para el día de hoy la grata noticia

A la una de la noche la compacta muchedumbre se congregaba ante el Ministerio del Interior, continuando en sus vitores y aclamaciones.

Seguramente en todas las ciudades y pueblos de España la gen te se manifestó en esta forma magnifica y espontánea.

## Tiroteos en las ca lles de Barcelona

Barcelona, 13. — Durante la madrugada última se registró un intenso tiroteo en los barrios de Ataraza y Paralelo, creyéndo se que se trataba de anarquistas. Tres agentes de policía resulta ron heridos, sin que se pudiera detener a ninguno de los agreso

Parte Oficial

DEL LUNES

Salamanca .- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 13 de Junio de 1938.

En el Cinqueta y alto Cinca, a pesar de que el temporal de lluvia y nieve ha dificultado la progresión de nuestras fuerzas se ha alcanzado el pueblo de Sin y el Hospital al Este de Puértoles y se ha pasado el río

En el frente de Teruel, venciendo la resistencia enemiga, se han ocupado y rebasado el macizo alto del Buitre y toda la región de El Estrecho, cogiéndose más de cien muertos de los rojos, cincuenta y dos prisioneros, siete ametralladoras y muchos fusiles y material.

En el frente de Castellón, a las siete y cuarto de la tarde, se eha ocupado la capital de Castellón de la Plana y El Grao, después de causar gran derrota al enemigo, y se ha seguido avanzando cortando las comunicaciones con Villarreal. La población civil de la capital ha quedado en la ciudad en su mayor parte.

Esta gran victoria, ha sido el final del arrollador y brillantísimo avance de nuestras tropas en estos últimos días, en los que se han ocupado los pueblos de Albocacer, sierra Engarcerán, La Barona, Villafranca, Botriol y todos los pueblos al Este de ellos, hasta el mar, así como también los de Lucena del Cid y Villaher-

Es enorme el número de bajas que se han hecho al enemigo, lo mismo que el de prisioneros, armamento y material, que hasta ahora ha sido imposible clasi-

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En bombardeo del aeródromo de Alicante, llevado a cabo por nuestra aviación, en la noche del diez al once, se consiguió incendiar el taller de montaje de

En el día de hoy, se han bombardeado el tráfico y vías de comunicación de Castellón a Sagunto, por las que se retira el enemigo, habiéndose observado incendios de gasolina en las estaciones de Villarreal y Nules. También ha sido bombardeado un velero en el

puerto de Castellón. Salamanca, 13 de Junio de 1938 .-- Il Año Triun-

De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno - Rubricado.

### DOSCIENTOS MILICIANOS ROJOS IN-TENTAN EVADIRSE Y CRUZAR LA FRONTERA

### Los carabineros los persiguen a tiros matando a 25 y apresando a 80

Perpignán, 13. — Un grupo Ochenta de los fugitivos fueron

de doscientos individuos fugiti- apresados por los carabineros y vos de las tropas rojas han pre veinticinco lograron internars endido evadirse atravesando la en territorio francés, los demás frontera franco-catalana. Los se han refugiado en los montes carabineros marxistas se aperci- próximos, en espera de la noche bieron de ello e hicieron fuego para intentar en la sombra pa contra los fugitivos, matando a sar a territorio francés. Los caveinticinco de ellos e hiriendo a rabineros que han recibido res muchos más, los cuales a pesar fuerzos están realizando batidas ello continuaron la fuga, para impedir su fuga.

### LOS HAMBRIENTOS DE ALICANTE SE MANIFIESTAN TUMULTUOSAMENTE

Alicante, 13. - Los cuarenta | abastecimiento se produjo una simo problema del abastecimien

mil refugiados que hay en esta ciudad han aumentado el graví fué disuelta violentamente por to. Ayer al terminarse los vive los guardias de asalto que lesiores en un reparto con cartilla de naron a varias mujeres y niños.

# Academia Politécnica

ANTES CASARES.

GALEA, NUM. 14

DIRECTOR: DON EMILIANO RODRIGUEZ FERNANDEZ (Sacerdote).

Bachillerato. Cultura general y clases especiales, que darán principio el 15 del actual. Despacho: De 11 a 13 y de 17 a 19.

# Crónica de la situación militar

# Dos terceras partes de la provincia de Castellón en nuestro poder

VARIACIONES SOBRE TIERRAS DE CASTELLON

Salamanca, 13. — Descripción geográfica. - La provincia de Castellón que con los últimos avances dominamos ya en sus dos terceras partes, merece una detenida mirada geográfica; desde el punto de vista militar. Haciendo una pequeña de sus irregularidades, ofrece esta provincia una figura rectangular, apoyada en su largo sobre el Mediterráneo. Como quiera que su conquista se lleva de Norte a Sur debemos describir en esta dirección sus comarcas naturales, entre las que merece especial mención, el Maestrazgo. Esta es una región muy accidentada, erizada de montañas, muchas en forma de cono truncado, muelas, barrancos, precipicios, que constituyen un verdadero laberinto orográfico, hay que llegar al pueblo de San Mateo, para alcanzar un horizonte más despejado. En esta zona aparecen, antes de tocar la costa las llamadas Colinas de Alcalá y a continuación en orientación meridional se extiende el famoso desierto de Lal Palmas, antiguo retiro de monjes ermitaños. Más al Sur, se encuentra la famosa Plaza de Castellón, zona fortificada, regada por el río Mijares y después separando esta provincia de la de Valencia las sierras de Espina y de Espadón, que en su vertiente meridional, origina la vega de Segorbe que llega hasta tierras valencianas y se alarga apareciendo el valle de Sagunto.

### LA BATALLA DE CASTELLON

A primeros de abril nuestros soldados, pisaron por primera vez tierra castellonense. Nuestras tropas se habían hecho dueñas de dos vias que se adentraban por el vértice Norte del rectángulo; nos referimos a las carreteras de Aguaviva — Zorita y Monroyo — La Pobleta, las cuales convergen en Morella. El día cuatro de abril se realizó la conquista de dicho pueblo, de gran importancia estratégica, plaza fuerte por su excepcional situación, susceptible de haber sido aprovechada por los rojos como un gran baluarte de defensa. En impetuoso avance, nuestro Ejército llega al Mediterráneo el día 15 de abril y conquista los pueblos de

Peñíscola, Benicarló y Vinaroz; con esta victoria, quedaba en nuestro poder una segunda base para la conquista de Castellón, a lo largo de la costa, ya que más al interior se iniciaba el descenso hacia la misma capital por la carretera de San Mateo. Sin pérdida de tiempo se trató de obtener los mayores resultados, se recorrió el litoral en dirección Norte hasta buscar la cuenca del Ebro y se bajó hacia el Sur para trazar un frente, que se extendía desde Albocacer hasta Alcalá de Chisbert; y una vez en este sector se detiene la ofensiva, porque el frente adquiere un desarrollo de arco demasiado atrevido y convenía fijar al enemigo ante nuestras posiciones.

# UNA GRAN MANIOBRA ENVOL-

El día 25 de abril se inició nuestra vigorosa ofensiva de Teruel. El objetivo de la misma era apoderarse de la importante ruta transversal Teruel-Albocacer y reducir de forma extraordinaria nuestro frente. Nuestro comentario de hoy queremos referirlo exclusivamente a la provincia de Castellón; pero aun así es imposible no salir de nuestro marco, porque los hechos militares así lo imponen. La operación realizada desde Morella internándose en Teruel, rompiendo el frente rojo de este sector y buscando el enlace de Cantavieja es impresionante. Se sale de Castellón para tornar de nuevo sobre el objetivo mediterráneo, al que parecía que nuestro Ejército olvidaba. Entonces comienza a dibujarse una amplia vuelta que pasa por Mosqueruela y se adentra otra vez en Castellón, después de conquistar puerto Mingalvo: a esto podría llamársele "el quiero y no quiero de Peña Golosa". Al mismo tiempo, la conquista más directa de Vistabella coloca a nuestras fuerzas sobre el importante nudo de comunicaciones de Adzaneta, y Lucena del Cid se ve pronto amenazada por occidente y por el Norte; una nueva ruta, la de Rubielos de Mora a Castellón es interceptada por varios puntos y ya se inicia el rápido recorrido empujando desde entonces los sectores del frente.

(Pasa a la última página)

# Castellón ha caido

Una ciudad más: una capital de provincia que viene a añadirse a los triunfos y victorias de España.

Hace días nuestros soldados abriéndose paso entre peñas y riscos y montañas se dirigían a la ciudad mediterránea. La prudencia de nuestros Mandos creyó necesario no dar cuenta de estas victorias para que el triunfo final fuese más decisivo. Y así ha sido. La victoria grandiosa no es sólo la toma de Castellón. Es más, mucho más, porque son una serie decisivas de victorias que se silenciaron y que han culminado en el triunfo magnifico, insuperable de la ciudad de Castellón. Y además la victoria más completa, porque el ejército rojo derrotado en toda la línea, una vez más, huye desmoralizado hacia tierras de la provincia de

Qué explicación darán ahora los dirigentes rojos de esta victoria nuestra? ¿Cómo justificarán ante la opinión que aún dice creerles este descalabro? Nos lo figuramos. Esperamos un nuevo discurso de Negrin, recomendándoles que resistan, que resistan, que resistan, que es tanto como recomendarles que mueran, que mueran, que mueran. Si, estores lo que les pedirán los dirigentes: Luchar por una causa perdida y que no sienten.

Pero los españoles del lado de aquí con plena conalegría de la victoria, gritad todos con nosotros; los y de hermanos de decirles a los del otro lado que desprecien a los canallas que les envían a la muerte.

Castellón ha caído como cayeron otras capitales. Como muy pronto caerán Valencia y Barcelona y como caerán todas las defensas y fortificaciones construí-

Españoles de aquí y del otro lado que sentís la alegría de la victoria, gritad todos con noostros; los de aquí para afianzar una vez más nuestra moral de vencedores. Los de allí para expresar su esperanza y pensar que muy pronto han de ser redimidos del dolor y compartir con nosotros la victoria.

Viva Franco! ¡Viva el Ejército de España! Arriba España!

# Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC

CEUTA

# Un premio de música Nacional ID JEE JE OD JEE JE en Alemania

### Un discurso del Dr. Goebbels sobre la cultura musical alemana

musical alemana. Según el doc-tor Goebbels esta Semana nacional de música representa un tipo completamente nuevo de fiesta musical. Ya no se dirige a un círculo reducido de entendidos y de aficionados, ya no se ofrece unicamente un sector de la creación musical, sino que se muestra la vida musical de la na ción en su totalidad. Junto a obras sinfónicas, música de cámara, óperas, presenta la Juventud hitleriana las formas mu sicales de su vida de comunidad y la Federación nacional-socia-lista de estudiantes obras de la nueva generación artística. "Kraft durch Freude" ofrece muestras de sus conciertos de fábrica que tanto éxito logran desde hace más de un año, de-dicándose a la música popular una pelada. Naturalmente está representado el canto coral que a tanto esplendor ha llegado en Alemania. Frente a Isegundo de cenio de este siglo que recuerda una exposición de libros de mú sica, de discos de gramófono y de libros "Musica degenerada", escribió el Dr. Goebbels la actividad y eficacia de la labor rea creación de una genuina música popular alemana. Kraft durch inte todo se han puesto al ser- Reich.

En la primera semana nacio- vicio de esta finalidad y pueden nal de música que se celebra ac ufanarse ya hoy de grandes éxitualmente en Düssedorf y que, tos. Al mismo tiempo hizo relo mismo que la Semana nacio- saltar el ministro las medidas nal de teatro se convertirá en de carácter financiero y legal me institución permanente, se ocu diante las cuales el Reich co-pó el ministro Dr. Goebbels en locó muchas veces sobre nuevas un amplio discurso con el pasa bases las condiciones económicas do y con el futuro de la vida en la vida musical. Citó la gene rosa subvención para numerosas orquestas culturales, el nuevo re glamento de tarifas para la mústea alemana de orquesta decre tado el 15 de mayo de este año y las disposiciones sobre tarifas que aseguran la existencia de los músicos que tocan en lugares de distracción.

Este interés cultural del Reich encontró expresión en la proclamación de un premio nacio nal de música para el mejor vio linista y el mejor pianista por valor de 10.000 marcos cada uno. Respecto a esta reforma de la música alemana dijo el Dr. Goe bels que no se trataba únicamente de una reforma nacional sino que quizá en ella comenzase la salvación de la música occidental ante la amenazadora decadencia.

Al dia siguiente de este discurso pudo dar el ministro en presencia de Adolfo Hitler nuevo tes timonio de la cultura del tercer Reich. Al inaugurar e nuevo Tea tro de Dessau, el primer teatro consrtuído por el nacionalsocialismo, afirmó que la obra recons Reich. Al inaugurar el nuevo Tea sería inconcebible y sin sentido sin actos de cultura creadora. Y lizada por el tercer Reich en comunicó que en breve seguiria pro de la Música. Recordó su de la inauguración del nuevo teapuración de influencias extra-nas y señaló como finalidad la Semana teatral de Viena, a los Festivales de Heidelberg, de Bay reuth y de Salzburg como prue-Freude, la Obra de educación po bas de la obra de estímulo y de pular alemana, la Hitlerjugend creación cultural del tercer

## En la barriada de Benzú

# El cumplimiento Pascual y la procesión del Sagrado Corazón de Jesús

registró un acontecimiento espi lletos de propaganda. ritual que pone una vez más de relieve la meritisima labor que rar nuestra felicitación al Párro viene realizando en el campo exterior el párroco del Santdario fiora de Africa, a quien se debe de Nuestra Señora de Africa, esta exaltación cristiana que don Bernabé Perpén. Y también hemos registrado en las distincomo el pueblo nunca dejó de, ser católico, aunque en la época nefasta de la república parecie sen aletargados.

Los niños y demás feligreses, en gran número habían sido pre parados para acercarse a la Sa grada Mesa en días anteriores ta Misa oficiada por el Padre los siguientes señores: Perpén, pronunciando en ella una elocuente y patriótica plática el Inspector castrense de las Fuerzas Militares de Marrue

cos. Rvdo. Padre José Planas. Además de los niños y personas civiles recibieron la Sagra-da Forma los soldados de la ba tería de Punta Blanca, acompa ñados de sus jefes y oficiales.

Más tarde todos los que se acer caron a la Sagrada Mesa, fueron invitados por los oficiales de la bateria mencionada con un suculento desayuno, consistente en chocolate con leche, churros y pastas. En la presidencia se sentaron el Padre Planas, el Padre Perpén, el capitán Suanes y los olciales Galán, Mateos y Martinez Conesa y el profesor de la escuela de la barriada de Benzu, don Saturnino Blanco, que fué felicitado por su magifica lobor patriótica y de edu cación de los pequeños escola-

Por la tarde, a las seis y media, tuvo lugar la procesión del Sagrado Corazón de Jesús y, si grandioso y solemne fué el acto de la mañana, por la tarde se sobrepasaron los cálculos más optimistas, pues sin hipérbile puede decirse que todos los veci nos acompañaron la santa ima gen, uniéndo a ellos las niñas de la casi totalidad de las Escuelas ceuties, dirigidas por sus profesoras y también otras mu chas personas de distintas barriadas del campo exterior y de la cludad.

Los simpáticos flechas de la barriada de Hadú dieron escolta tecimiento familiar, unan las a la imagen con sus banderas y su banda de cornetas y tambo res, dirigidos por su jefe y maes tro de la mencionda barriada de

Terminada la procesión que re sultó, como decimos, solemne y brillantísima, la delegada de las Añino.

Según teníamos anunciado, el taria, repartieron entre las ni-domingo, la barriada de Benzú ñas uniformes de Falange y fo

Nos complace vivamente reit co del Santuario de Nuestra Se esta exaltación cristiana que tas barriadas de la ciudad.

## Solici an madrinas de guerra

D. Felipe Torres, soldado del Batallón "G." de Cazadores del Serrallo segunda Compañía.-

D. Eusebio García Guzmán, sargento de Artillería de la 11 Batería de Ceuta. - División 15 Estafeta de Campaña núm. 7. Don Antonio Jaraui, don Antonio Tragoaldabas, don Adrián

Santamaría Pantiño y don Juan Rey Sirimura, marineros a bordo del patrullero "Iñasi".

Los sanatarios de segunda del Grupo de Sanidad Militar de es ta plaza, José Medina, Expedito Calderín y Nicolás González, solicitan madrina de guerra. Las desean cultas y ágiles y a ser posible de quince a veinte abriles. Por anticipado estos ahijados sabrán corresponder con gorjeos armoniosos, puesto que son canarios. Se cierra el plazo de admisión en 27 de este mes, fiesta de la Patrona de su Cuer

# Noticias varias

NATALICIO

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño, la dis: tinguida esposa de nuestro que rido amigo el funcionario municipal don Adolfo Orozco, hallan dose perfectamente tanto la ma dre como el recién nacido. A las muchas felicitaciones

que reciben los señores de Orozco, con motivo del grato aconnuestras muy sinceras.

**ENFERMOS** 

Se encuentra enfermo, no ha biendo podido acudir ayer a su biendo podido acudir ayer a su de aguas, marchó a Lanjarón despacho, el oficial mayor del doña Ana Ruíz de Beffa, esposa Ayuntamiento, don Rogelio Diez del teniente de Artillería, don

Flechas Femeninas, camarada Pilar Díaz Guzmán y la Secre-puesto el niño Juanito Orozco, ta estancia en aquel balneario.

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y V ELEROS RAPIDOS A MOTOR

Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con va-

rias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de Larache, CEUTA, Villa

Alhucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancias para dichos puertos y

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIO-

TICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE CO-

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130. — EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe

Aduana, 2. — EN LARACHE: Don Enrique Díaz, Plaza España. — EN ME-LILLA: Don José San Martín, Jardines, 8. — EN TANGER: Don Plácido Fer-nández, BD, Ante, 1. — EN GIBRALTAR: Don Pedro Artasani, Calle Real, 32. — EN RIO MARTIN: Don Cristóbal Espinosa.

PARA INFORMES

BRARAN EN PESETAS

viceversa

### CRONICA DEPORTIVA

# Ya está concertado el match con la Selección de Algeciras y con la de Melilla

## ¿Correrá Demetrio Vicente en la Vuelta ciclista a Melilla?

porte balompédico, pero ya esamos otra vez en la brecha, porque pronto la bolita va a estar en danza otra vez.

El pasado domingo pudo haber fútbol, pero en parte por no perjudicar a los taurinos que e hicieorn rumbo a Algecinas y por otra porque los taurinos a su vez no perjudicasen la recau-

su vez no perjudicasen la recaudación en el Stadium, el caso es que se acordó el platatariento por una semanta.

El "match" que debía habasse jugado y que aciuga en procuenta de jugar los pertentes suficientes para procuenta que la pelegación L tiempos, tiene a client.
vos suficientes para prones tear
una buena entrada a nuestra
terreno balompédica. Nuestros vi sitantes son algecir ses, porque sabiendo de la vana de los locales, nuestros vecinos del otro lado del Estrecho, no se han atrevido a venir ellos solitos. Y después de toques y retoso de tres o cuatro jugadores de que ellos aún no han terminado a Linea de la Concepción de los que cuentan y no acaban.

los puestos "piten" como deben tido y cuando ellos nos devuel- detalle de todo ello.

Hemos disfrutado de un par de hacerlo. Parece que Ruano ha van la visita a la Dellegación Lo semanitas de descanso en el de- jugado ya varias veces de interior derecha y con ello queda dicho que el ala derecha de los locales estará a la altura de la izquierda y para nadie es un secre to que en la zurda, esa zurda Ta tono-Bravo, es de as que da un susto al mismísimo miedo.

> Pero ya decimos que no quere mos precipitar las cosas y que pedimos un día de tregua para h! Pero hay otro encuentro

en puerto de mucho más interés. Un "match" doble que ya está concertado y que no espera más que fijar las fechas en que se han de jugar los partidos. A su de do tiempo dimos cuenta de que la Delegación Local de Proaganda había escrito a la melilense. La respuesta ha llegado y como esperábamos completamente satisfactoria. La única condición que ponen los de la hermana Plaza de Soberanía para celebrar los encuentros es que ques de toques y retoques a su el primero se celebre en aquella selección han solicitado el concur localidad, teniendo en cuenta

su Torneo Copa Falange. Y una vez terminado este campeonato Ya mañana podremos dar nom ellos nos devolverán la visita. ores de los algecireños y linen- Los "matchs" tendrán, por sues y también podremos hablar puesto, un carácter benéfico y de los de casa, que un poquillo exacta reciprocidad en los gastos escarmentado con los agujeros Es decir, que todos los gastos que se notaron el día del parti- de desplazamiento y estancia del do contra el Sevilla, van a cui- equipo ceutí correrán a cargo de dar que todas las líneas y todos los melillenses en el primer par

cal de Propaganda de la Falange de Ceuta corresponderá sufragar los que tenga la selección de Melilla.

,Mañana, probablemente, las emi soras de onda corta de las dos Falanges melillenses y ceuti pon drán al habla a sus delegados respectivos y de esa conversa-ción saldrán las fechas en que han de jugarse los partidos. Cree mos que el primero será muy pronto y también es muy posible que, para que los "hinchas" locales tengan exacta referencia haya retransmisión por

Y por cierto que se nos pide de Melilla, no sólo competición balompédica, sino también ciclista. Aquella Delegación de Pro paganda de la Falange está organizando la Vuelta Ciclista a Melilla y se han enterado de que agui contamos, además de otras figuras del pedal, con un "as" de l primera fila. Nos referimos a De metrio Vicente y quieren, por lo visto-permitasenos el farolque la copa sea para el Serrallo, en cuyo Cuerpo presta su servicio Demetrio Vicente.

Y ya que hemos mezclado el c clismo en esta sección balompédica, hagámoslo también con otros deportes. Parece que se pro yecta un festival, por todo lo alto, para los días 17 y 18 de julio próximo. Natación, regatas, carreras pedestres, relevos, etc.

Mañana hablaremos con más

DE COLABORACION

# NATACION

de ellas.

# ¿Porque no "zambullirnos" un poquito? Suponemos que más de un ceu and disponemos de espacio

i, al ver este titulito dirá para en estos momentos para hablar ¡Esto sí que estaría bien!, porque, la verdad, no el de lo más agradable pasar estos dias de verano solo con la ducha dia ria, el tiempo pide algo más y en efecto; ya se empiezan a ver bastante concurridas las playas por personas de todos los sexos edades, el agua también parece invitar al transeúnte a visitarle durante casi todas las horas del día.

En varias ocasiones que heplayas, que aunque no están en v para todo tiempo es casi numuy buenas condiciones, sí con hemos observado que hay muchos bañistas con "madera" de nadadores, estos no son todos ni mucho menos, pero siguiendo aquel refrán que dice: "Ni son todos los que están, ni están to-dos los que son", hemos de tener en cuenta que aun ha de haber necesariamente otros muchos que ya, no constituyan sim "madera", sino que sean quizá "madera pulida" para los que sólo basta el llama miento de un pequeño atractivo "acuático" para que les veamos a todos en plena actividad de entrenamiento y podamos apreciar si efectivamente nuestras observaciones son acertadas o

La natación es un deporte al que debemos prestar gran atención por múltiples motivos, vea mos algunos: Porque siendo el deporte más perfecto es el que nejor contribuye al desarrollo fi sico le los que lo practican, por su belleza, por lo agradable y económica que es su práctica, porque, siendo un deporte más, contribuye a que no nos "encerremos" en practicar sólo una o dos clases de deportes, en fin, por muchas cosas que no son del

hijo de nuestro buen amigo don Juan Orozco García. A ambos les deseamos una rá pida mejoría y total restablecimiento.

A LANJARON

Con objeto de tomar una cura Antonio Beffa.

Las ventajas que bajo el pun to de vista económico tiene la natación están bien visibles tene mos agua en abundancia por to das partes que es lo más impor tante, y lo indispensable, pues el sitio adecuado para una prue ba o concurso es muy fácil encontrarlo dentro del mismo puer to y con magnificas condiciones mos pasado por las diferentes cio económico para empezar y as suficientes para tomar un tá todo el prob'ema resuelto, por poco de sol y el consabido baño, tanto queda demostrado que eco nómicamente no tenemos que

dor. Individualmente el sacrifi con un simple "bañador" es preocuparnos de gasto alguna ab solutamente, porque aunque se organizan también concursos de saltos, bastaba hasta con un "ta blón" sobresaliente de un muelle, quedando así un magnifico trampolín improvisado Es cierto que falta eso que lla

mamos afición y que necesariamente ha de existir para que cualquier deporte adquiera algún grado de desarrollo, pero 'hacer" esta afición tampoco re presenta obstáculo, sólo hace fal ta algún aliciente, algo que sirva de estímulo para despertar un poco de curiosidad en el público, cosa que se logra muy pror to v fácilmente, únicamente ha ce falta una cosa: Buena organización Es natural que también para los nadadores tenga que haber algún estimulante pa ra que emplecen sus entrenamientos y pongan su interés, pe ro esto es aún más sencillo, con anunciar una prueba va les ten dríamos a todos en plena acti vidad de entrenamiento, máxime si para los vencedores puede disponerse de algún premio. Creada esta afición y una vez ce lebradas algunas pruebas o con cursos ya por "peso propio" he mos de ver lo demás; formación de clubs, incluso equipos de Wa

Como primera prueba podría mos señalar la de 500 o 550 me tros, que va serviría para la cla sificación de los nadadores, aun desconocidos, más tarde 100 me tros libres. 100 metros braza, 4 por 100 relevos, 50 metros espal da. 400 libres, 400 braza. 1.500 metros libres, y más tarde tam bién se podría celebrar hasta una travesia. naturalmente, todo esto sin olvidarnos de los con cursos de saltos de trampolín y partidos de Water-polo que con tribuyen al mayor esplendor de este deporte.

Las secciones deportivas del S. E. U. y Falange Española Tra dicionalista y de las J. O. N. S. tienen la pallabra..

# FDICTO

II JUEZ DE PRIMERA INS-TANCIA-PRESIDENTE DE LA COMISION INSPECTORA PROVINCIAL - COMARCAI DEL CUERPO DE MUTILA DOS DE GUERRA DE CEUTA

HAGO SABER: Que habiendo transcurrdo con exceso los plazos reglamentarios para la presentación por entidades particulares dadores de trabajo de las declaraciones sobre el personal a su servicio y demás datos estadísticos, y aunque son muchos los que se han apresurado al cumplimiento de tal de ber, en cambio otros hasta la fe didas, el día 15 de junio actual, cha no han llevado a efecto lo se dará comienzo en esta poblaordenado, por lo que y en el ejer ción a la aferición corresponcicio de las facultades conced das nor la Dirección General del Cuerpo en sus instrucciones cir culares, se concede un segundo v último plazo que expirará defin tivamente el próximo día 20 del corriente mes de junio trans currido el cual la Comisión sin periuicio de utilizar los medios coorcitivos a su alcance para e los infractores cumplan las itadas obligaciones, remitirá a a Dirección una lista de aquellos con propuesta de la oportuna sanción que podrá alcan-

zar hasta la cantidad de 10.000 nesetas de multa. Esta Comisión espera conflada no tendrá necesidad de recu rrir a tales extremos, pero sí necesario fuere lo hará con inflexible rigor, pues la infracción de lo ordenado perturba de manera manifiesta la labor encomen dada principalmente la de formación de los oportunos censos que en fecha próxima tiene que remitir a la Superioridad y para lo cual necesita recavar la totalidad de los datos necesa-

Dado en Ceuta a dos de junio de mil novecientos treinta y ocho.-II Año Triunfal Manuel Moreno Mocholi

n的数据的一种,可以不是一种的一种的一种。



MACHARNUDO "LA RIVA"

> Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

# Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

### ANUNCIO DE SUBASTA

Con esta fecha han quedado expuestos en las vitrinas instaladas en el Monte de Piedad, los primeros lotes de alhajas, que desde el día 15 del corriente, en adelante, se subastarán públicamente en dicho benéfico Establecimiento, durante las horas que oportunamente se anunciarán.

Lo que, a los efectos reglamentarios, se pone en general co-

LA DIRECCION

# Futbol modesto SEVILLA F. C. 4; OLIMPIA F. C., 1

El pasado dimingo, a las tres de la tarde, se enfrentaron en el campo del 60 los equipos in-fantiles arriba mencionados. En la primera parte que fué muy disputada, y de dominio

muy disputada y de dominio igualado ninguno de los dos equi pos consiguió marcar a su con-

En el segundo tiempo los "sevillistas" se apuntaron cuatro goals mientras que sus contrarios sólo conseguían uno.

El primero en marcar fué el Olimpia, por mediación de Sa-bino. Y a continuación el Sevilla marcó sus goals por mediación de Peña (2), Herrera y otro la misma defensa del Olimpia, al fallar un despeje e introducir el balón en su meta. Arbitró con acierto Martea-

che y los equipos se alinearon de la forma siguiente: Sevilla F. C .: Cacero; Paublete, Lázaro; Saba, Borrego, To-

nete: Herrera, Izquierdo, Rambla. Peña y Sebastián. Ólimpia F. C.: Hernández: Fer nández, Cañete; Luis, Jiménez,

Sabino; Pereda, Momo, Campo, Morales v Gallego.

EL RESERVA DEL BADAJOZ VENCE AL RESERVA DEL SE-VILLA

En el Llano de las Damas se enfrentaron el domingo los equi pos reservas del Badajoz y el Se

El primer tiempo terminó con el tanteo de dos goals a uno a favor del Badajoz, siendo los au tores de los tantos conseguidos por el Badajoz Sebastián y Arita y el del Español por Doroteo. En la segunda parte los del Badajoz lograron cinco tantos más, conseguidos por Lucas (2) Barrera, Pepe y Juan, consiguien de otro tanto el Español por

mediación de Cabilla. Los equipos se alinearon de la siguiente manera:

Badajoz (reserva): Montova: Curro, Dominguez: Pepe, Game ro, Barrera; Sebastián, Sebaya Arita, Juan y Lucas. Español (reserva): Sepero;

Agustín, Segura; Pedro, Mohameo, Pepe; Antonio Juan, Cabi la, Doroteo y Gallo.

## Ayuntamiento de Ceuta

OON FERNANDO LOPEZ-CAN-TI SANCHEZ, ALCALDE-PRE SIDENTE DE LA COMISION GESTORA DEL ILUSTRI AYUNTAMIENTO DE ESTA

plimiento de lo prevenido en el vigente Reglamento para la eje Las operaciones se verificarán

en el Laboratorio instalado en la Delegación de Industria, Te niente Pacheco núm. 16. hasta el día 30 de junio todos los días laborables de 10 a 13 y termina do dicho plazo se continuará la contrastación a domicilio. Cumpliendo con arreglo al a

tículo 67 del Reglamento, espe ro que todos los señores Comer ciantes e Industriales a quien afecte la Ley de Pesas y Medidas, estarán provistos del surtido de pesas y medidas e instrumentos do pesas, que con arre glo al artículo 20 del mismo le i correpsonde

Ceuta 8 de junio de 1938. Segundo Año Triunfal. Fernando López-Canti

### FALANGE ESPA-NOLA TRADICIO-NALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

BIBLIOTECA UNIVERSITARIA IMPERIAL

Quinta relación

Donativos recibidos con destino a esta Biblioteca en el día de la fecha:

D. José Contés (Libreria) 'Comedias y paso", de Lope de Rueda: "Poesías". de Fernando Herrera: "Teatro". de Francis co de Rojas: "Guía del lector del Quijote", de Salvador de Ma dariaga; "Teatro escogido", de Lope de Vega. D. Valero López-Canti v Fé-

"L'ile des Pingouins". Anatole France: "Romancero del Cid", prólogo de don Igna-Góngora: "Ontica del cortejo", de José Cadalso: "Cien comedias y un duama" de S. y J. Al varez Quintero: "Obras Selectas" de Jovellanos: "Obras com pletas". de Shakespeare: Discreta enamorada", de Lope de Vega: "El Tesoro de Golconda" de A. G. Barrilli.

D. Manuel Catarecha Cosgaya: "En la Gloria de aquel ama necer". de María Sepúlyeda. D. Vicente García López: "M guel Sabuco" (antes doña Oliva). de Benjamin Marcos: "Gra mática Latina", de José Albiña

Juan Guillermo Miranda Bar berá: "Esbozos de una síntesis del Ideario de Mola" de Julio Gonzalo Soto: "Fl Teniente Ariz cun", de Jorge Clamunt.

D. Manuel Pleguezuelos: "En trada de Circo", de Xenofonte; 'Fortuny", de José Yxart. Esta Jefatura expresa el ma-

yor agradecimiento a estos donantes, que también saben interoretar el sentir de la Juven-tud universitaria, y de este mo-do hacen Patria, laborando por trode capilla. su cultura, dando asímismo un ejemplo que esperamos han de seguir todos los buenos españo les, que como ellos sientan ver

Es tan curioso el jardín propiedad de San Amaro,

en hablar del Angelin. · Claro que en esta ocasión tendría que confesar que una musa le inspiró para enseñarle a rimar.

que no halla ningún reparo

Pues según él, no tan sólo se encuentran siempre las Musas en unión del Cine "Apolo" Tienen también sus excusas.

Lo que aquella le inspiró ahora lo van a leer. Leedlo con precaución por si hay algo que perder.

Representarse en la mente un parque lleno de umbria con alguna que otra fuente, jy más cosas todavía!

Patos, perdices, loritos y canarios de verdad. aunque algo más pequeñitos que los que hay en la Ciudad Ascendiendo más arriba,

un jaulón nos sale al paso donde el público se aviva con los monos que es un caso.

Aunque son feos por cierto, van a creer que son bellos en vista del gran concierto que se está riendo de ellos.

Iba a finar cuando un Santo viene a cerrar la edición. Conque Antonios, ojo al canto. ¡Felicidades, Antón

dadero interés por el resurgir de nuestra España Imperial. Ceuta 9 de junio de 1938. Segundo Año Triunfal. Saludo a Franco. ¡Arriba España! ESTUDIO Y ACCION.

MILICIA DE FALANGE ESPA-NOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

SECTOR DE CEUTA Orden del Sector de Milicia del día 13 de junio de 1938 II Año Triunfal

SERVICIO PARA MAÑANA Jefe de Cuartel. — Suboficia D. Fidencio Pasamar Giraldos. Imaginaria. — Suboficial dor Alfonso Moreno Sánchez Guardia de Prevención y Vigilancia

Un sargento, un cabo y ocho militantes de la sexta Falange Servicio nocturno Sexta Falange. Imaginaria. — Séptima Falan

Servicio Playa Benítez, Prin cipe y Almadraba SINDICATO ESPANOL UNIVER SITARIO JEFATURA LOCAL

AVISO Marchando a la Península el Jefe Local camarada Valentin Cabillas Cabas, se hace cargo ac identalmente de esta Jefatura l Secretario Local camarada Mi

guel Ulecia Viedma. Lo que se pone en conocimien to de todos los afiliados a este Sindicato.

Por Dios, España y su Revoución Nacional-Sindicalista. Ceuta 14 de junio de 1938. II Año Triunfal. Saludo a Franco.

# La procesión del Corpus

Estudio y Acción

¡Arriba España!

Es esta la primera y princi-pal manifestación del culto católico y seguros como estamos del gran interés que el pueblo ceuti tiene en que se haga con el mayor orden y esplendor posibles nos permitimos dar las si guientes normas en la seguridad de que todos las tendrán en cuenta y cumplirán en la parte

que a cada cual corresponda. Primera: Es procesión especial mente de hombres y es de espe rar que todos los de Ceuta formen en las filas y en el lugar que se les señale, para acompañar al Señor en su paso triunfal por nuestras calles.

Segunda: A los miembros de la "Asociación Católica de Padres de Familia" y a los demás hasta donde alcance se les pro cio Bauer; "Poesías". de Luis de veerá de velas en el patio de la S. I. Catedral ante la Procesión para acompañar con ellas encen didas en la misma, dejándolas al terminar en la Iglesia.

Tercera: Las señoras que deseen acompañar en la Procesión vendrán provistas de vela y se colocarán detrás de los niños de Primera Comunión y antes de los hombres.

Cuarta: El orden general de la Procesión es el signiente: Cruz procesional, niñas de pri mera Comunión, niños de Primera Comunión, señoras, hombres en general Asociación Católica de Padres de Familia, Ado ración Nocturna, Custodia rodeada del Clero y piquete de ho nor, v presidencia que irá formada por el Pendón de la ciudad. las autoridades locales.

Ayuntamiento y comisiones. Quinta: Entre las filas forma das por los hombres, delante de la Custodia so colocarán los can tores que han de tomar parte en los cantos litúrgicos v ción de la Banda que ha de

piquete de tropas y milicias que disponga el jefe de las mismas. Séptima: Recordamos a las

personas que se hallen al paso de la Procesión que a S.D.M. se le saluda descubriéndose y poniéndose de rodillas, homenaje que no dejarán de tributarle nin gún católico con fé, como lo son los buenos hijos de Ceuta.

Octava: La Procesión hará el recorrido tradicional y rogamos a los habitantes de las calles agraciadas con el paso del Se-ñor Sacramentado adornen sus balcones y fachadas con sus me jores colgaduras. Respeten y au menten si les es posible las plan tas olorosas esparcidas en las ca lles para el paso del Señor. El Vicario Capitular S. N.

## Comi'é Económi. co local de Ceuta

Con objeto de facilitar a las Aduanas las expediciones de cer tificaciones de descarga de mer especiamente de harinas y azú cares, se pone en conocimiento del Comercio de esta Plaza que en la documentación de embarque de las partidas destinadas a ésta, tienen obligación los remi tentes de hacer constar el núme ro del permiso de exportación fa cilitado por el Comité Económico Central, correspondiente a ca da partida embarcada. Le será exigida responsabilidad al embarcador, en caso de que falte

a esta orden. Ceuta 13 de junio de 1938. II Año Triunfal.

El Presidente,

Continua de 6 a 1 Ufilms presenta la superproduc ción titulada:

EL SUEÑO DE UNA

NOCHE DE INVIERNO En el corazón de la montaña, junto a los países más bellos, se desarrollan las escenas más am plias. Juventud entre nieve, ale gría en la oficina; amores y equi vocos que organiza Von Bolvary

superación de Magda Scheneider hacen que

como Director, BOLVARY v la

EL SUEÑO DE UNA NOCHE DE INVIERNO sea una película llena d eincidentes de la mayor emoción, con un argumento finamente senti-

mental.



Cuidelo usted, con una buena alimentación

y algunas cucharadas de

del Dr. Vicente VENTA EN PARMACIAN

# OXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOX

# falange Enañola Tradicio C.O.N.S.

CENTRAL NACIONAL - SINDI-CALISTA Delegación Privincial Sindical

TETUAN Por la Patria, el Pan y la Justicia

Reservando el artículo 11 de la Ordenanza del Excmo. Sr. Alto Comisario de España en Marrue cos de fecha 27 de octubre proximo pasado, a esta Central Na cional-Sindicalista de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., la facultad de ha cer los llamamientos y estable cer los plazos dentro de los cua les deberán incorporarse a lo distintos Sindicatos, con carác ter forzoso los diversos factores de la producción, esta Delegación Provincial Sindical, hace pública para general conocimier to y cumplimiento las siguientes disposiciones:

PRIMERA-Se considera plazo obligatorio para la Sindica-ción forzosa de todos los perte necientes a las distintas Ramas de la Producción, en general que no hayan sido antes objeto de especial llamamiento, el com prendido entre los días 1 al 30 de junio inclusive.

SEGUNDA.-Considéranse och prendidos en tales Ramas de la Producción, clasificados por Sec ciones, los siguientes:

SINDICATO DE TRANSPORTES Transportes terrestres Sección Administrativa Gerentes, Administradores

Inspectores, Jefe de Contabilida

Auxiliares, Jefe de Servicio, Escribientes y Factores. Soción Autobúses de línea Empresarios. Obreros. (Me-

cánicos, Carpinteros, Conducto res, mecánicos, Conductores de primera y segunda, Ayudantes de primera y segunda. Cobrado res, Garage, Encargados, Lava dores v otros) Sección Autobúses de ciudad

Empresarios. Obreros (Con ductores Mecánicos, Conductores de primera y segunda, Ayu dantes de primera y segunda y cobradores)

Sección Camiones de Carga Empresarios.—Obreros (Conductores mecánicos, Conductores de primera y segunda y Ayu dantes)

Sección Taxis Empresarios.— Obreros (Con

ductor Mecánico, Conductores de primera y segunda y Ayudan Sección Carga y desarga ti-

Capataces y Camalos. Sección Garages Empresarios.—Obreros (Mecá nicos, Ayudantes, Aprendices, Engrasadores, Lavadores y guar

Sección Reparación de Neumáticos Empresarios.—Obreros (Maestros, Oficiales, Ayudantes y

Aprendices) Sección Gasolina

Empresarios.—Obreros (Perso nal bombas, Mozos de Almacén y Ayudantes Almacén). Sección Tracción Sangre

Empresarios. — Obreros (Ca-

rreros, Ayudantes y Mozos de

TRANSPORTES MARITIMOS Sección Técnica Capitanes, Pilotos, Maquinistas, Patronos de Cabotaje, etcé

Sección Administrativa Apoderados, Gerentes, Consig natarios, Escribientes, Auxilia-

Sección Vapores Armadores. — Obreros (Contramaestres, caldereteros, Fogoneros, paleros, engrasadores, ma rineros, Mozos, Mayordomos, Ca mareros de primera y segunda,

Cocineros, Ayudantes, Marmito-Sección Carga y Descarga Empresarios. — Obreros (Ca-pataces, Maquinilleros, Estibadores v Peones).

Transportes Ferroviarios Todo el personal, técnico, administrativo y obrero. (Movi-mento, talleres, tren, Conserva ión, vías y obras y varias) que pertenezcan a ferrocarriles.

TERCERA.-No comprende es e llamamiento a todos aquellos que aun estando comprendidos n el detalle profesional de las interiores relaciones Sindicales, presten sus servicios en alguna dependencia del Estado, Provincia o Municipio, otras entidades análogas, a no ser que ejerzan su actividad particular nente a más de su actividad en os respectivos centros oficiales. CUARTA. - La desatención

de este llamamiento dará moti vo a la sanción que determina artículo 12 de la Ordenanza del Excmo. Sr. Alto Comisario, al rincipio citada.

Por Dios. España y su Revolu ión Nacional-Sindicalista. Tetuán 27 de mayo de 1938. Año Triunfal.

El Delegado Provincial Sindical V.º B.º El Jefle Provincial del Movimiesto.

Asociación de Pa dres de Alumnos del Instituto de Ceuta

AVISO

Para proveer por concurso las plazas de profesores que han de explicar durante los meses de ve rano las asignaturas de Bachiilerato se admiten proposiciones hasta el 15 del actual en la Secretaría de esta Asociación dos los días laborables de 9'30 a
11 y de 17'30 a 19 horas.
Ceuta 11 de junio 1938.—Segun
do Año Triunfal.

El Secretario, Jesús Abad Arriba España!

Viva Franco! -(0)-AVISO

Se pone en conocimiento de os señores asociados que en es ta Secretaria, de 9'30 a 11 y de 7'30 a 19 horas todos los días hábiles, pueden efectuar por sí por otra persona las inscripciones de sus hijos para la asis tencia a las Clases de Renaso de las asignaturas de Bachillerato que les hayan quedado pendien tes y que comenzarán el día 17

Ceuta, 11 de junio de 1938.-Segundo Año Triunfal El Secretario.

Jesús Abad ¡Arriba España!

| Viva Franco!

## Ayuntamiento de Ceuta

Sección Tercera de Recluta AVISO

El próximo día CATORCE del actual, a las 11'30 horas, se presentarán ante el Negociado de Reclutamiento de esta Ciudad para revisar sus clasificaciones de "excluídos temporales" los mozos que en la citada fecha cumplan seis meses que la obtu-vieron, así como todos aquellos otros que por cualquier circuns tancia hayan dejado de revisar o concentrarse y estén pendientes de clasificar.

Lo que se pone en conocimiento de los interesados para su más exacto cumplimiento, advirtién doles que de no presentarse sin causa justificada, les parará los perjuicios a que haya lugar. Ceuta, 9 de junio de 1938.—II Año Triunfal.

El Secretario.



NEUMATICOS Mangueras para todos los usos. Rodillos de imprenta

Bandas de Billar. Correas para transmisiones.

Bandas de goma para sierras rotativas.

Arandelas de goma. (Instituto Hispano-Marroqui) to Exclusiva para Warrasees Español y Centa

> TECNICA ING. T. PUDT General Frim. 12

Almacenes M. CARRION

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA LOZA Y CRISTAL, PEPELES

El mejer de todos. Tueste diarie

Razón: en EL FARO DE CEUTA.

Lea Vd. EL FARO



nos, están los gérmenes que marcan menor señal. la piel con tan repugnantes estigmas.

Esos venenos, a cierta edad, son los que también se localizan en las úlceras varicosas, flebitis y trastornos de la circulación.

Asimismo, cuando los vicios de la un modo definitivo. sangre entorpecen la circulación, se presenta el artritismo con su terrible cortejo de arterio-esclerosis, reuma, gota, neuralgias, ciática y lumbago, siendo doblemente temible la invasión artrítica en la menopausia de la mujer porque se padecerán jaquecas, vértigos, congestiones, ahogos, palpitaciones, dolores neurálgicos, etc.

Al Depurativo Richelet están reservados los mayores triunfos en el tratamiento de las citadas enfermenos, todas las placas y lesiones cu- organismo.

En la sangre, saturada de vene- táneas desaparecen sin de

La sangre purificada circula libre. mente y devuelve a vasos y arterias su flexibilidad, suprimiendo los dopiernas, dando lugar a las varices, lores artríticos, cerrando las úlceras y llagas de las piernas y alejando el peligro de la arterio-esclerosis de

> El Depurativo Richelet está reforzado con Sales Halógenas de Magnesio, preventivas contra el cáncer.

Las manifestaciones del Dr. Delbel a la Academia de Medicino francesa determinan que los tejidos privados de magnesio degeneran y favorecen la génesis del cáncer. Por consiguiente, el Depurativo Richelet, dades. Su acción elimina por vías con sus Sales Halógenas de naturales los venenos y toxinas, y Magnesio, es un preventivo de al devolver su buen funcionamiento tan terrible enfermedad y a la vez al hígado, los riñones y los intesti- aumenta la vitalidad general del

Eczema Herpes Erupciones Granos Forúnculos Diviesos Urticaria

## CARTAS DE GRATITUD

Lupus rebelde curado.

Tengo el gusto de expresarle mi agradecimiento, pues su Depurativo Richelet me ha hecho un bien que no pedia

Tenia lupus en la cara desde hace muchos años, con mucha supuración, y el año pasado me recomendó mi hermana el Depurativo Richelet por haberse curado ella una enfermedad grave de la sangre. Tomé dos frascos nada más (porque no tenia medios de seguir el tratamiento), pero con ellos ceso la supuración. Desde entonces no he supurado más, y este año que estoy tomando otra vez el Deparativo, se me ha mejorado muchisimo la costrosidad que tenia y no tardaré en verme curada del todo.

CARMEM G. IBARRA DE CAMARGO s/c. Tejeria, 2 y 4, 2.º - Pamplona (Navarra).

P. D. Le advierto que si alguien quisiera saber o informarse sobre la veracidad de mi curación, no tengo inconve niente en hacerlo lo mismo por escrito que verbalmente.

Ulcera varicosa desaparecida.

Después de dos meses de sufrimiento con una úlcera varicosa en la espinilla, y habiendo ensayado varias pomadas sin resultado, y marchando cada vez peor, el médico me recetó el Richelet, y en ocho días que hace que lo tomo, ha desaparecido todo malestar y estoy mejorando notablemente. En agradecimiento a su Depurativo y para bien de los demás, creo un deber en comunicarselo, autorizandole a que haga el uso que crea conveniente de este certificado. ROGELIA M DE ROMANO

Cascante (Navarra), España.

# BURATINA

Purifica la sangre - Alarga la vida - Preserva del cancer

'25 le costará el frasco. - Frasco TIMBRE grande: Ptas. 7,80 (timbre aparte).

DE VENTA EN FARMACIAS Pida folleto gratuito al LABORATORIO RICHELET San Bartolomé, 30 y 32.-San Sebastián

Para el cuidado de la piel debe usted usar siempre el purísimo

JABON RICHELET

Calma picores e irritaciones y deja la piel limpia de manchas

95 céntimes cuesta la nueva pastilla.

Pastilla grande:

T.80 (timbre aparte).

"Anuncie en El Faro de Ceuta"

Vapor "FIRENZE"

Saldrá para Tánger y Sevilla el día 10 de junio, y el día 16 para Málaga, Palma de Mallorsa y Génova

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI.

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle 18 de Julio número 1

# Grandes almacenes de tejidos

CASA IBANEZ La casa más surtida

Ultimas novedades

# UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ. S. L.

SOBERANIA NACIONAL, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES.

Pañ español, francés y Viena. — Especialidad en pan moreno. - Pan caliente a todas horas. SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110.

Teléfono 4-7-8

CEUTA

LINEA COMERCIAL DE VAPORES

# Alvaro Rodríguez López

Casa Central: SANTA CRUZ DE TENERIFE

OFICINAS EN: LAS PALMAS, SANTA CRUZ DE LA PALMA Y PUERTO CRUZ (TENERIFE)

Servicio regular entre los puertos de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilla, Cá diz, Málaga, Huelva, Motril. Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Larache y viceversa

Desde Sevilla y Huelva para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa. -- Desde Motril y Malaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa

PARA MAS INFORMES:

EN SEVILLA, Alvaro Rodríguez López, Delegación, Paseo de Colón, 16. — HUELVA, Señores Dominguez Hermanos. — CADIZ, don Emilio Huart. — MALAGA, Srs. Sucs. de C. Echevarría. — ALGECIRAS, don Miguel González Gómez. — MOTRIL, Sr. Hijo de R. Molina. — MELILLA y CEUTA, Srz. Viuda de S. Salama. — VILLA SANJURJO, don Manuel Izquierdo Romero. — RIO MARTIN, don Cristóbal Espinosa Conde. - LARACHE, don José Torres Aspe.

# La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

(Fundada en 1864) Domicilio legal: Valladolid, edificio de su propiedad, Calle del General Mola número 1.

Seguros de incendios, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos.

Subdirector en Ceuta: LUIS UTOR GUERRERO. González de la Vega, número, 5. Teléfono 1-4

# RAMON WEIL Y HERMAN

Fábricas de hielo. — Cámaras frigorificas. — Aguas carbónicas y jarabes. DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSSI Casa Central en Melilla Sucursal en Ceuta.

Teléfono número 2-8-0

"SPRIN" "SPRIN" "SPRIN" Bombon helado Finisimo. Ultima nevedad

VICENTINO

### COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars PUNTUALIDAD EN SU SALIDA

Para informes: En estación de Autobuses

AGENCIA BILBAINA Teléfono 1-0-6

-000-

CEUTA

# 

COMERCIANTES

INDUSTRIALES!

CONTRATISTAS DE OBRASI, etc., etc., etc., Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

# Mútua de

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una satidad que no persigue ningún fin lucrativo y a el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible.

Primo de Rivera, 51

Teléfone 8-0-3

### Ceramica de los Castilleios

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra.

Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). Teléfono 4-0-3

OUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO! Tomad el que elabora

# Constantino

General Sanjurjo, 2.

Quiere Vd. comprarse un estupendo

CEUTA

corte de traje barato y de buen gusto Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO

EN DONDE ENCONTRARA UN BUEN SURTI-DO EN PANERIA PARA TRA ES DE CABALLERO.

CASTELAR, NUMERO 2

# = Otras varias informaciones =

# CRONICA DE LA SITUACION MILITAR

(Viene de la primera)

NUESTROS DOS ULTIMOS PARTES Salvada la región del Maestrazgo y vencidas Muela de Ares, sierra Mosqueruela y Peña Golosa el resultado inmediato de estos triunfos es fácil de preveer. Los Partes Oficiales de estos dos últimos días, a pesar de ser comedidos encierran suficiente elocuencia. El día 11 dice: "Ha continuado nuestro arrollador y rápido avance, ocupándose pueblos y posiciones

de gran importancia". El de ayer, 12, insistía en la brillantez y profundidad de nuestro progreso: Cantidad ingente de material con baterías completas ha sido capturado; y existe, además, un detalle frebatible: los millares y millares de prisioneros, que se han hecho en estas últimas jornadas. Cuando esto sucede es que estamos al borde de saborear nuevas, resonantes y transcendentales victorias.

# EL ORIAMENDI SE CLASIFICA PARA LA FINAL DE LA COPA BRIGADAS NAVARRAS

Venció al Osasuna por cuatro tantos a uno Bilbao, 13. — Se ha jugado en

el campo de San Mamés la semi final del campeonato de fútbol "Copa de las brigadas nava rras" entre el Oriamendi y el Osasuna de Pamplona, venciendo los primeros por cuatro a una y clasificándose para la final.

EL DEPORTIVO ALAVES VEN-VE AL REAL UNION DE IRUN

Con ello queda finalista de la Copa "Brigadas Navarras"

Irún, 13. — El domingo en el Stadium Gal se jugo la semifi nal de la Copa "Brigadas Navarras" entre la Real Unión de Irún y el Deportivo Alavés, ven ciendo este por cinco tantos a cuatro y con ello se clasifica pa ra jugar la final de dicho tor neo con el Oriamenci de Bil-

La final entre el equipo blibai no y el alavés se jugará el próximo domingo en Pamplona.

EL GOBIERNO INGLES MOVI-

LIZARA LAS MUITERES EN CA SO DE GUERRA Se formarán con ellas regimientos para la defensa an-

tiaérea

Londres: 13. — El periódico "Sunday Express" dice que el Go bierno británico movilizará en caso de guerra a las mujeres. El ministerio del Interior creará re gimientos de mujeres, especialmente dedicados para la defensa antiaérea.

MATERIAL NITEVO PARA EL PARQUE DE ROMBEROS DE OVIEDO

Oviedo. 13. - El Ayuntamien to de esta ciudad ha acordado dotar de nuevo y moderno mate rial al Parque de Bomberos, que sufrió muchs odaños durante el asedio de la ciudad por las hor das rojas.

CONCENTRACION CATOLICA EN SAMA DE LANGREO

Ovied.o 13. - Se anuncia pa ra el próximo domingo día 19 una concentración católica, en Sama de Langreo a la que acu dirán jóvenes de todo el valle de Mieres. Dada la demanda de me dios de locomoción se espera que constituya un gran éxito.

### TEMPORAL EN LA RIOJA

Logroño, 13. - Se han regis trado grandes tormentas en diversas regiones de La Rioia que han causado bastantes daños en

EL AVUNTAMIENTO DE SAN SERASTIAN EXPLOTARA DI-RECTAMENTE FL SERVICIO DE BANOS

San Sebastián, 13. - La Comisión del Ayuntamiento ha acordado que este explote directamnete el servicio de baños, medida que ha sido muy bien acogida por el público.

EL CONGRESO INTERNACIO-NAL DE PROTECCION A LA INFANCIA

Franckfort, 13. — Ha tenido lugar la primera sesión del Con greso internacional para la pro tección a la infancia, al que asis ten representaciones de treinta

y tres naciones. El ministro de Justicia del Reich doctor Franck dijo que traia un saludo del Führer para todos los congresistas e hizo re saltar que Hitler se interesa por todo cuanto a la infancia resul te benficioso. Dijo que Alemania se siente orgullosa de su legislación para la juventud y termi nó diciendo:

Ojalá que los ojos de los niños de nuestros pueblos nos hagan ver que la paz es el don más pre ciado de la humanidad.

El representante de Bigica agradeció en nombre de los trein ta y dos países la invitación hecha por Alemania para asistir a este congreso.

MOVIMIENTO SISMICO EN EL NORTE DE FRANCIA Y EN BELGICA

Paris: 13. - El domingo se registró en la parte norte de Fran cia y en toda Bélgica un movi miento sísmico. En Bruselas se registró a las dos y veinticia o y duró doce segundos.

# Crónica de París

cauzando las cosos. En Londre no hubo reunión misisterial y e Ginebra siguen sin color las se siones del Congreso del Trabacco Internacional. Y en Paris nada Mañana será día de jaleo. Fo la mañana habrá Consejo de ministros en el Eliseo bajo la Fre sidencia de Lebrum, para apro bar la nueva serie de derechos leves que se discutieron el pasa do. Y esta nueva serie de decr tos leves que se discutieron el

miércoles pasado. Y esta será la última semana parlamentaria. porque el viaje de los Revec de Inglaterra hace que se concidan vacaciones a los diputados. Y hablando de los nuevos de

cretos leves digamos que las nue vas cargas amenazan gravar e presupuesto en forma alarman te, máxime si se conceden las pensiones a los obreros ancianos, se presupuesta la cifra sol citada para calamidades públicas y se atlende a las reivindi caciones nedidas nor los funcionarios públicos. Deladier se ha visto precisado a hacer unas de claraciones. Y ha dicho: "En las actuales circunstancias no pue den concederse esas peticiones sin poner en peligro la moneda y la Hacienda de Francia. No es posible que el presunuesto fran cés pueda hacer en este mes de Junio, un sacrificio tan grande. porque ello pondría en grave ries go incluso a la república y a la nación.'

Y al dar cuenta de estas decla raciones de Deladier conviene r ferirlas a la carga social de Fran cia, que nor este concento gasta ba en 1924, antes de la guerra por asistencia social y ahora pa ochocientos millones de francos ga 31 mil millones de francos. Y a esta suma asombrosa el nro vecto de retiro de ancianos obre ros. aumentaria en ocho mil mi llones más.

Esto es lo que sucede en Fran

CREMAN DENTAL CIEN-TIFICA

DENTIFRIÇO IDEAL PARA LA HIGIÈNE PRE-VENTIVA DE LA BOCA

Remita el adjunto cupón a su representante, al Aparta-do número 152 de Ceuta y recibirá un tubito, como propaganda de esta PASTA DENTIFRICA.

Nombre Dirección

Hoy ha sido un día seco inter-, cia. Así se explica que Pari. nacionalmente hablando, porque tenga el gesto un poco agric en Checoeslovaquia se van en-

do holeses

No todos los días traen lasmi mas cosas. Tras la inquietud vi la calma v tras la torment bonanza. El "Times" que ll ga hoy, es decir el del día 1 rae un artículo que prueba qu ha disminuído la cortina que ciertos medios trataban de inte coner entre la verdad y la cue tión tan apasionante en Inglate rra y Francia, como ha sido e de los bombardeos aéreos.

Es curioso observar que el ar-ículo del "Times" establece tres lases de categorías entre los buques ingleses y es curioso de tacar que esto lo ha hecho des pués de que las radios y la Prer a de la España Nacional han dado notas y detalles con los nombres de los buques que se de dican al contrabando de arma y material de guerra con la zo

Dice que hay tres clases de b ues ingleses: En primer lugar los que se dedican al tráfico no mal. los cuales son respetados por la aviación nacional.

Segundo. — Las compañías na ieras que bajo el cebo de unos fletes bien pagados se dedican l tráfico de armas y material do guerra.

Tercero: - Los barcos de las Compañías fantasmas constitu das para la guerra y para explo tar el negocio del oro rojo.

Y añadimos nosotros que aúr nay otra categoría de buques con nabellón inglés, que se ha o'vidado el "Times" de consig par. Nosotros se lo diremos. Los me navegan con capitán y ma rineros bolcheviques rusos o es pañoles o de otra nacionalidad y que se amparan con la bande a inglesa, porque es de segur dad mayor one la one le ofrece ria la hoz y el martillo.

El artículo del "Times" pnortuno y quizá sobre el particular haga declaraciones algu na personalidad inglesa.

En estos momentos en que nues tras trospas marchan hacia la victoria final. estas fluctuaciones de la oninión mundial nos enseñan tanto- y perdonen la irreverencia - como el Parte Oficial

UNA MOCION EN LA CAMARA YANKI RESTANDO FACULTA-DES AL PRESIDENTE Y AL GO BIERNO PARA CONCERTAR TRATADOS MILITARES

Washington, 13.—Un diputado republicano ha presentado a Cámara una proposición en

USE SIEMPPE PARA SU TOCADOR

# JabónPAQUISARI

ES UN JABON DE CALIDAD, NO DE LUJO ES EL MEJOR ENTRE SUS SIMILARES, Y EL MAS ECONOMICO.

Se imita pero no se iguala

# Doctor P. González-Haba -

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-8-3 Teniente Arrabal, 6. primero. CEUTA.

## Solera Morales Alvear Montilla Oro Viejo

# Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte

JOYERIA "LA ESMERALDA" Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795 EL GOBIERNO INGLES ESTA DISPUES-TO A RECONOCER LA BELIGERANCIA AL GOBIERNO NACIONAL DE ESPAÑA

París, 13. - En los circulos británicos de París se aseguraba esta tarde que el Gobierno inglés estaba decidido a reconocer el derecho a beligerancia al Gobierno del Generalisimo Franco, estimando que esto es lo mejor para poner fin a la serie territoriales españolas.

### VISITAS AL MINISTRO DEL INTERIOR

Burgos, 13. — El Ministro del Interior señor Serrano Suñer, re cibió la visita del Gobernador ci de Castellón y del capitán Del Castillo, Secretario del Alto Comisario de España en Marruecos, señor Belgbeder.

### LA ENTREGA DE LA BANDERA A LA SEGUNDA LINEA DEL REQUETE DE BILBAO

### Amadrinó la enseña la viuda del glorioso General Mola

de que los Estados Unidos pue

dan ser arrastrados a una gue-

rra contra la voluntad del pue

blo pide que se mermen las atri

buciones del Presidente y del Go

bierno para que no puedan fir

mar acuerdos secretos ni con-

certar alianzas militares sin que

antes hallan sido sometidas a la

aprobación de una comisión espe

cial del Senado y del Congreso,

en la cual tendrían representa

ción tanto la mayoría como la

minoría de ambas Cámaras. La

propuesta será discutida la pró-

xima semana.

El acto se celebró en la Gran Wie frente al edificio de la Di nutación. En primer lugar se ce lehró una so'emne misa de cam naña, terminada la cual la viuda del inolvidable General Mo la tomó la bandera que fué ben decida por el Arcipreste.

Luego el General Lónez Pinto evistó las tropas y le dirigió una solemne misa de camnaña, ter minada la cual la viuda del inolvidable General Mola tomó la bandera que fué bendecida por el Arcinreste

Bilbao, 13. — Ayer domingo tu revistó las tropas y le dirigió vo lugar la bendición de la ban una arenga, que fué un emocio dera del requeté de segunda il nante canto a la Patria, a la nea. de la que fué madrina la bandera y al Caudillo en la que viuda del glorioso General Mola. glosó la misión de estos homasistiendo el General López Pin bres de la segunda línea del reo y el Comandante General de queté, Terminó dando vivas a Es Bilbao General Lafuente, así co paña, a Franco a Mola v al remo todas las autoridades de la queté, que fueron contestados por la muchedumbre.

Al desfilar las fuerzas de la segunda linea de requeté fueron ovacionados fervorosamente v al terminar el desfile la mu chedumbre se volcó sobre la tri buna a los gritos de ¡Franco! Franco! ¡Franco! ¡Mola! ¡Mola! ¡Mola!

Al medio dia tuvo lugar una omida de plato único a la que sistieron la Excma, señora viu da de Mola, el General López Pinto y todas las autoridades lo cales y doscientos miembros de Luego el General López Pinto la segunda línea del requeté.

La ocupación de la ciudad de Castellón

# Ceuta muestra su júbilo en im ponente manifestación

Aver noche al darse el Parte Oficial por la Radio Naciona,l la noticia de la conquista de la ciu dad de Castellón fué acogida por toda la ciudad con enormes muestras de júbilo aclamándo se al Caudillo, al Ejército y dán dose ¡Arriba España! por las gentes que se hallaban en los ca fés, en los cines y teatros.

# CFRVANTES

Año Triunfal

Continua de 6 a 1 Radio Film presenta la interesantisima película en español, de aventuras extraordinarias v temerarias, colosal creación de

ne por titu'o LAINTREPIDA En el mismo programa estreno

partes MAX BAFR y JIMMY BRADOCK en el combate para el Campeonato de boxeo, peso máximo co

lebrado en Nueva York Mañana: Barner Baxter, Rochelle Hudson v Adriana Ames en "Mujeres peligrosas"

DE TETUAN

## Un incendio

En la noche de anteayer apro xidamente a las ocho y en el sur tidor le gasolina que en la ca rretera de circunvalación poses la sociedad Atlas se produjo ur incendio que pudo tener lamentables consecuencias.

Las causas se ignoran, pero parece ser, que se produjo a con secuencia de una chispa escapa da de un coche que momento antes estuvo cargando gasolina a dicho surtidor Inmediatamente se avisó el ser

vicio de incendios que acudió con la prontitud que le caracter za al mando de su Jefe seño: Egea y cabo de servicio Sid Mo hame d Ben Azuz. A fuerza de grandes trabajos

se consiguió localizar el fuego

que alcanzaba proporciones pel

grosas lográndose al poco rato

apagándolo El servicio de bomberos ha si de muy felicitado, adhiriéndonos nosotros a las felicitaciones recibidas.

Poco después, una multitud se echó a la calle a los gritos de : Franco! ¡Franco! y Arriba España!

Al pasar la manifestación por los cines Apolo y Cervantes, el público que se encontraba en ellos salió a la calle uniéndose a los manifestantes y prosiguien do por nuestras calles en delirantes manifestaciones

Las iluminaciones de la calle José Antonio Primo de Rivera se encendieron y poco a poco el nú moro de personas que se unian era más grande llegando a ser considerable.

Como hecho curioso hemos de consignar que al pasar la manifestación por la casa del Excelen tisimo General Aranda, donde se la bellisima Joan Lowell, que tie hormana del ilustre General, el púbilco que se dió cuenta de su presencia la vitoreó frenéticamente dándose grandes vitores de la interesante película en tres, ai General Aranda y al glorioo Ejército.

El público asomado a los balones presenciaba el júbilo de la iudad y fueron muchas las ca sas en donde se pusieron colgadu

Tarde ya, losmanifestantes se guian por nuestras calles vitoreando a Franco y al Eiército entonándose el Cara al Sol, que fué aplaudido al finalizar.

Ceuta, no pudo esperar al día v ante la noticia de la victoria de nuestros glorioso Ejército. demostró con sus vitores y con su entusiasmo. la alegría producida por la victoria de las armas nacionales que una vez más de muestra al mundo el tesón y la voluntad de los que queriendo salvar a España, salvan a la hu manidad entera, Viva Castellón español! ¡Arri-

ba España!

ASTELLON DE LA PLA-NA. — Capital de la pro-vincia del mismo nombre. Unos 55.000 habitantes sin contar los refugiados, naturalmente — y un término municipal de 107 kilómetros

cuadrados de extensión. Es Plaza fuerte y goza de un clima templado y magnifico y una abundancia y variedad de frutas que, en unión de sus monumentos, sus bellos y hermosos paseos y bien urbanizadas plazas ha cen de ella una de las más bellas capitales.

En la cadena montañosa que la circunda han sido hallados sepulcros prehistóricos v poblados ibéricos. Los alredores ofrecen exuberante arboleda, predominando el naranjo en la huerta y los olivos y algarrobos en las tierras secas.

L GRAO. — A cinco kiló-metros de la ciudad está El Grao de Cestellón, unido por una hermosa carretera bordeada de frondosos árboles y de huertas y case-

puerto de Castellón dedicado a la exportación e importación y es uno de los más bellos del Mediterráneo.

cabeza de partido judicial, con una población aproximada de siete mil habitantes, distando treinta tres kilómetros de Castellón de la Plana.

La villa situada a 500 metros sobre el nivel del mar tie ne marcado sabor árabe y pre senta un conjunto pintoresco y alegre bañado por el ric Mijares, que hace muy férti su tierra que produce legumbres, patatas, higos, pastos maderas, miel v cera, También tiene aguas medicinales canteras de marmol negro minas de plomo, calamina carbón v hierro.

canteras de jaspe v produce cereales, aceite, almendras y rerezas. fértil produciendo vinos

te naranias. ILLAHERMOSA. - Tres mil habitantes, posee m

ILLAFAMES. - Ochocientos habitantes. Vinos, trigo y frutas.

viar un nuevo auxilio a esta, con sistente en veinte toneladas d ¡FRANCO! ¡FRANCO! FRAN- viveres, este es el noveno envio que se le hace.

Para evitar nuevas agresiones se concentran 400 cazas en la frontera

entrevista que sostuvieron el mi tuación en que se encuentran los istro de Relaciones Exteriores Bonnet y el embajador francés en Barcelona Lavone, este hizo

Marcas insuperables

Pruébelos en: BAR ROCIO BAR RIZO Ambigú Casino Español Ambigú Casino de Falange Bar Soto Bar Correos

> **BODEGAS MANCHEGAS** O'Donnell, 15 TETUAN

La gran llanura en que es-tá situada, sembrada de multitud de casas algo parecicas a las famosas barracas valer cianas, más la gran cantidad de chalets en las afueras, le dan un aspecto delicioso.

En El Grao se extiende el

UCENA DEL CID. - Villa

LBOCACER. - Villa cabeza de partido judicial con una población aproximada de cinco mil habitar tes. Dista trece kilómetros de capital de la provincia tiene magnificas carreteras. Posee aguas medicinales

ORRIOL. — Cuenta con 3 700 habitantes v es muy cereales y frutas, especialmen

nas de cobre y produce vinos, trigo y frutas.

LA NO INTERVENCION FRAN

Paris. 13. — El comité de so corros a los internacionales de la brigada 72, ha decidido en

### EL GOBIERNO FRANCES SABE CON EXACTITUD QUE LOS AVIONES QUE BOMBARDEARON TERRITORIO FRAN CES ERAN MARXISTAS

París, 13. - Se sabe que en la una exposición de la dificil si-

rojos catalanes. También se sabe que el Gobier no francés no enviará protesta lguna al Gobierno de Burgos n Relación a los bombardeis aé reo ssobre el territorio francés lo cual demuestra plenamente que los ministros franceses están convencidos y han comoro

> fueron realizados por los rojos En los círculos militares de Paris se dice que si los aviones no fueron tiroteados por los ar tiaéreos de la frontera se debid a que al principio se les tomó por franceses y solo cuando arro rruecos. jaron las bombas se compren dió el error.

bado por los bombardeos aéreo

El Gobierno francés ha ordenado la concentración de cua trocientos aviones de caza y nu merosas baterías antiaéreas en la frontera para hacer frente y perseguir a cualquier avión que ntente una nueva agresión a te rritorio francés.

# entrenamiento de adolescencia

La propaganda roja ha inventado nuevos sistemas. Es humano--no es admitible, pero es humano--que el vencido silencio, disimule la verdad, que proyecte aumentados los éxitos y que de incidentes que se han producido en los últimos días en aguas trate de reducir las proporciones de los desastres y excusar los

La insinceridad había cristalizado como máxima forma en la verdad desfigurada. Pero los rojos han superado todos los records de la insinceridad u de la falacia. No se trata de desfiqurar verdades. Inventan mentiras y las lanzan al mercado, a la opinión, nuevas, flamantes, como un artículo comercial, recién barnizadas. El caso típico de ello lo constituye aquella famosa exhibición de los restos mutilados de un aviador gubernamental lanzado desde un avión en paracaídas. El aviador resultó ser un desgraciado obrero madrileño víctima de un bom-

Otra forma de propaganda roja consiste en atribuir al adversario lo que ocurre en campo propio. Ellos no niegan el terror rojo. Inventan el terror blanco. Ellos no niegan un estado de opinión hostil en la retaguardia. Lo que hacen es inventar absurdas disensiones en la compacta unidad de la retaguardia nacional. No niegan la ayuda extranjera que reciben. Pero inventan fantásticos desembarcos de tropas en los puertos nacionales. El sistema es sencillo. No se discuten hechos. Se inventa toda una legenda, espigando en los elementos del campo propio--no hace falta ni imaginación para crearla--y se atribu ye al enemigo. El objetivo es hacer creer a los espíritus simplistas que en uno y otro bando ocurre lo mismo.

Claro está que para todo ello precisa una deformación mental y ética realmente imprevisible. Pero de esta deformación acaban los rojos de dar una nueva prueba. El caso es clínico.

'Acaba de fracasar su ofensiva en Cataluña. Intentaban reconquistar las centrales eléctricas. Acumularon material y más material recién llegado. Movilizaron a la gente a culatazos. Formaron unidades con adolescentes de 16 a 17 años. Y pusieron al frente de las tropas atacantes la mejor vedette de que disponen: Rojo. Y de nada ha servido todo ello. Nada han conquistado. Nada han recuperado. Su ofensiva es uno de los mayores fracasos de la campaña. Lo de Brunete ha quedado empequeñecido. La ofensiva no ha servido siquiera de diversión. No ha logrado interrumpir un instante los avances nacionales en las provincias de Teruel y de Castellón.

Y he aqui que para justificar el fracaso de su ofensiva, inventan algo realmente cínico: la ofensiva, dicen, no era tal ofensiva, era una simple maniobra para entrenar, para probar

gura a millares y millares de hogares y resulta que todo ello no era guerra, no eran operaciones. Un simple entrenamiento, una simple prueba. La excusa, la justificación a "posteriori" no la cree nadie.

Han tenido 30.000 bajas. Han llevado el luto y la amar-

La deformación de la mentalidad marxista no puede contagiar hasta tal extremo a mentalidades normales. Pero tal excusa, tal justificación tiene un valor: dar la medida de la mentalidad marxista, dejan entrever el abismo de su

carencia de sentimientos humanos. Es característico del marxismo tener una idea absurda, injusta de la credulidad ajena. Esta idea queda concretada ahora ante el lanzamiento de la singular justificación. Es característica del marxismo el culto a la mentira. Ninguna ha aparecido más clara, más inverosímil, más evidente, que la que en tal justicación se contiene. Y es, finalmente, característico del mar xismo la ausencia de todo sentimiento humano. Dar como justificación de una derrota la afirmación de que no hubo batalla; sino simples maniobras de entrenamiento de tropas frescas, revela el concepto que tiene el marxismo de la vida humana. Ausente de él toda espiritualidad, la vida humana no cuenta para ellos, es despreciable. Su extirpación de vidas humanas es fría, sistemática. No tienen ni siquiera la justificación anarquista del estallido. Y ahora dan una nueva prueba de este desprecio. Les parece normal, que un ejército pruebe las tropas frescas empeñando una gran batalla sin objetivo alguno, distinto del mero entrenamiento, de la prueba. Les parecen normales unas maniobras en las que pierden 30.000 hombres, en las que se con-

sumen generaciones de adolescentes. Este es el consuelo que se lleva a los hogares enlutados, a esos hogares de los que fueron arrancados por la violencia esos muchachos de dieciseis años. Sus madres pueden pensar que sus hijos no han muerto en la guerra sino en unas maniobras. Que

se han consumido como material de simulacro, de entrenamiento.

ESTADOS UNIDOS FELICITAN AL CAUDILLO POR LA REPO-SICION DE LA COMPAÑIA DE

También hacen votos por el triunfo de las armas de España

Burgos, 13. — El Generalisino Franco ha recibido telegra mas de las Universidades de Sar Francisco de California y otras capitales yankis en los que le er vían una calurosa felicitación por el decreto de reposición de los jesuítas y expresan sus meores votos por el fin victorio so de la campaña y la restaura ción de los derechos del pueblo

CONFERENCIAS EN LAS ES-CUELAS ENALTECIENDO AL PROTOMARTIR DE LA PATRIA DON JOSE CALVO SOTELO

Zaragoza, 13. - Cumpliende lo ordenado por el Ministro de Educación Nacional, en todos los centros docentes, los maes tros y profesores dieron conferencias a sus alumnos enaltecien do la figura del protomartir de la Patria, don José Calvo Sote-

En todas las Escuelas y cen-

LAS UNIVERSIDADES DE LOS, tros de estudio los alumnos rea lizaron ejercicios sobre el ilustre ocitico y gran patriota, victima

del marxismo. EL VICE PRESIDENTE DEL GO BIFRNO, PRESIDNTE DE HO--NOR DE LA FEDERACION DE

PESCADORES Y CAZADORES Burgos, 13. - El Vice Presiden te del Gobierno, Conde de Jor-dana, recibió la visita del Presi dente de la Federación de Pesadores y Cazadores, don Euge nio Olmedo, quien le rogó acep ase el cargo de Presidente de honor de dicha Federación, que or unanimidad habian acorda-



¿Es Vd. aficiona" do a la fotografía

Pues debe saber que la CASA ROS tiene instalados los mejores y más modernos LABORATORIOS de todo Ma-



Casa

CEUTA-TETUAN-LARAGHE